



Actividad: Resumen de la medicina del trabajo en la historia

Materia: Medicina del Trabajo

Alumno: Martín Mar Calderón

Grado: 5°

Grupo: "C"



Catedrático: Agenor Abarca Espinosa

Comitán de Domínguez, Chiapas a 04 de
septiembre de 2023.

RESUMEN

LA MEDICINA DEL TRABAJO EN LA HISTORIA

A lo largo de la historia de la humanidad, la salud ha jugado un papel importante para el buen desarrollo de las poblaciones, que durante este proceso se han implementado estrategias para cuidar la salud de la población trabajadora, frente a riesgos de enfermedades, así como de accidentes en horarios laborales.

Ya que durante mucho tiempo las condiciones de trabajo eran deplorables, y los trabajadores tenían enfermedades recurrentes, que afectaban su salud, e incluso llegaban a la muerte por enfermedades contagiosas en el trabajo.

Pero para que esto pudiera ser implementado, como sucede actualmente, que en los trabajos existe seguro social para las y los trabajadores, en cualquier empresa, tuvieron que pasar muchos años, en los cuales los trabajadores tenían espacios de trabajo insalubres, horas de trabajo excesivas, no había un seguro contra accidentes o enfermedades, eran explotados laboralmente tanto como hombres, mujeres y niños, sin ninguna remuneración laboral por años trabajados como actualmente sucede.

Pero si no hubiese trabajadores en todo el mundo, la sociedad no tendría todas las comodidades que disfrutamos hoy en día; esto lo podemos revisar desde un ámbito histórico, como lo menciona Henry E. Sigerist, que propone que se revise la historia de la humanidad a través de la historia del trabajo, por su importancia en la creación y mantenimiento de las sociedades.

La medicina del trabajo comenzó a surgir desde hace mucho tiempo con los trabajadores de las minas, en los cuales, personajes importantes en la medicina, se percataron de que las personas que trabajaban allí, tenían secuelas importantes en su salud debido a los gases emitidos por los minerales, así como el esfuerzo físico que este requería, las personas tenían un desgaste físico demasiado acelerado, además de que le podemos sumar las condiciones precarias del cuidado de la salud en el trabajo.

Durante este proceso de aceptación de la medicina laboral, sucedieron hechos o acontecimientos relevantes que hicieron posible la implementación de la medicina laboral, todo comenzó en la edad moderna, en donde se les daba atención médica a aquellas personas con lesiones traumáticas, y enfermedades respiratorias, y fue en donde en 1700 se introdujeron a los médicos de las minas, promovido por los sectores públicos.

Gracias a esa implementación de la medicina en el ámbito laboral, se pudieron estudiar riesgos que existían en cada tipo de trabajo, como en el Siglo XVIII, donde se investigó sobre los efectos tóxicos del mercurio y del plomo.

Fue por ello que se consolidó como una tradición la introducción de un médico para pobres, porque toda producción artesanal y manufacturera estaba conocida como daños para la salud, en población de pobres, y fue cuando apareció el tratado de las enfermedades de los artesanos, de Bernardino Ramazzani.

Y así fue como poco a poco se fue dando la introducción de la innovación de mejora en las condiciones de trabajo para los trabajadores, con el fin de evitar enfermedades, y accidentes en el trabajo. Además de que el trabajo es importante para el desarrollo social, y si las personas no son efectivas en su trabajo, no habrá buenos resultados, a menos que se les de las condiciones laborales adecuadas a las personas, estas resultarán efectivas.

Y para concluir, podemos mencionar que el trabajo es algo fundamental en la sociedad, y que se debe cuidar la salud de los trabajadores, así como protegerlos contra riesgos de accidentes, e infecciones, para que puedan ser eficaces y eficientes en el trabajo. Esto siempre será con el fin de mejorar a la sociedad con la transformación de los materiales para ser convertidos en algo útil para la población.

Todo esto fue un proceso empleado por miles de personas alrededor del mundo, dando beneficios a los trabajadores, como lo hizo Patassier, quien diseñó por primera vez estadísticas de mortalidad por actividad laboral, además de la prohibición de los oficios peligrosos, y existe la introducción de la compensación económica para accidentados y jubilados. Así como él, existen muchos personajes que brindaron un buen desarrollo laboral, como Juan Giné, propuso que la producción industrial fuera perfeccionado sin dañar la salud de las personas, a la salud pública.

Y así poco a poco, el ámbito laboral comenzó a tener importancia en la salud, como él estudió de la toxicología en el ámbito laboral, se dieron cuenta de que algunos materiales eran demasiado tóxicos para el organismo, la introducción de instrumentos que facilitarón el trabajo, implementación de equipo de protección, entre otras muchas cosas más.

La toxicología industrial se desarrolló en paralelo al auge de la industria química y a la creciente incorporación de sustancias tóxicas en los procesos productivos. Karl Lehmann realizó las primeras determinaciones químicas ambientales en los lugares de trabajo y su relación con la salud de los trabajadores.

Y así fue que se crearon tratados, leyes, normas, y beneficios para los trabajadores como los conocemos hoy en día, como la reducción de las horas de trabajo, aumento en el salario, vigilancia laboral, remuneraciones, primeros auxilios, aplicación de normas, exámenes de salud, entre otras muchas cosas más que conocemos hoy en día, y que no son nada similares a como sucedía antes.